
Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE DE WATERMAEL-BOITSFORT

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Cathy Clerbaux, Présidente ;
Olivier Deleuze, Bourgmestre ;
Alain Wiard, Anne Depuydt, Cécile Van Hecke, Tristan Roberti, Benoît Thielemans, Jan Verbeke,
Échevin(e)s ;
José Stienlet, Philippe Desprez, Martine Payfa, Véronique Wyffels, Guillebert de Fauconval, Didier
Charpentier, Jos Bertrand, Martine Spitaels, Michel Kutendakana, David Leisterh, Michel Colson,
Anne Spaak-Jeanmart, Hugo Périlleux-Sanchez, Dominique Buyens, Sandra Ferretti, Odile Bury,
Roland Maekelbergh, Conseillers ;
Etienne Tihon, Secrétaire communal.

 
Jean-Manuel Cisey, Échevin(e) ;
Jean-Marie Vercauteren, Conseiller.

Séance du 18.09.18

#Objet : Interpellation de M. Jos Bertrand concernant la prise en charge des problèmes de la place
Keym#

Séance publique

Nous savons qu'il y a régulièrement des problèmes sur la place Keym, causés par un certain nombre de
personnes qui traînent sans but et ennuient les passants. Cet été, ce fut de nouveau le cas.
Le groupe qui cause des problèmes est hétérogène, avec une problématique complexe.  Il ne s'agit pas
seulement de radier ces personnes. Il est important pour moi que les habitants, les visiteurs de la place
puissent y séjourner dans une atmosphère agréable, que les commerçants en aient pour leur argent et que les
personnes avec beaucoup de problèmes qui séjournent sur/autour de la place, aient aussi, si nécessaire, des
perspectives et une solution à leurs problèmes et soient guidées pour le faire.  La problématique n'est pas
simple, mais à mon avis, il est nécessaire d'agir avant que des incidents ne se produisent.
Ma première question est la suivante : Comment le collège appréhende-t-il cette problématique ?
Deuxièmement : Les gardiens de la paix pourraient jouer un rôle important en s'adressant aux gens qui
fréquentent la place Keym. Il y a un an, ici au conseil communal, nous avons approuvé la création d'un
service de gardiens de la paix. Puis-je savoir où en est la mise en œuvre de ce projet et si les gardiens de la
paix ont déjà été recrutés ? Je sais que les tâches des gardiens de la paix sont définies dans des textes
législatifs et exécutifs, mais le Collège leur a-t-il fourni des instructions plus spécifiques et ces gardiens de la
paix sont-ils également déployés sur la place Keym ?
Notre commune dispose d'instruments, avec le service Prévention et le  CPAS, pour s'appréhender ces
problèmes.
Le collège a-t-il impliqué le service de prévention (constitué en asbl) dans ce dossier et leur a-t-il demandé
une contribution, par exemple en déployant des éducateurs de rue ?
Je sais que le CPAS essaie individuellement d'aider certaines personnes qui sont domiciliées dans notre
commune, c'est une bonne chose et je ne veux pas parler de problèmes individuels et d’accompagnement ici
et maintenant. Ce n'est pas l'endroit pour cela. Mais le CPAS, qui est également impliqué dans la Maison de
l’Emploi d’Actiris, dans une coopération avec la Mission locale d'Etterbeek, qui dispose également d'un
magasin social de quartier, pense-t-il à un projet préventif où ces personnes pourraient être prises en charge ?
Personnellement, il me semble qu'une collaboration entre le CPAS et le Service de prévention serait
appropriée... Y travaille-t-on ?
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Je vois aussi régulièrement une patrouille de police à la place Keym, qui interpelle les gens. Existe-t-il des
accords avec la police sur leurs actions place Keym et si oui, lesquels ? Y a-t-il un lien avec d'autres actions
possibles ? D'autres mesures sont-elles envisagées ?
Enfin, j'ai une question sur la place keym, qui fait suite à une interpellation de mon collègue Michel
Kutendakana en juin dernier, les échevins compétents nous ont informés que le Collège venait de désigner le
notaire pour réaliser l'étude sur l’emphytéose d'une partie des locaux commerciaux de la galerie Keym.
L'étude est-elle prête ou quand pouvons-nous l'attendre ?

Le Conseil prend connaissance.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE,
PAR LE CONSEIL,

Le Secrétaire communal, 
Etienne Tihon  

La Présidente, 
Cathy Clerbaux

POUR EXTRAIT CONFORME
Watermael-Boitsfort, le 19 septembre 2018
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Le Bourgmestre,

Olivier Deleuze
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